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“高送转” 红包纷至沓来

中小创尤其踊跃

证券时报记者 童璐

上市公司的“高送转”红包纷至

沓来。

1

月

21

日晚间，欧浦智网在

宣布子公司与

3

家水产企业签订战

略合作，布局水产冷链业务的同时，

宣布将以资本公积金向全体股东每

10

股转增

10

股， 并进行现金分红，

金额不低于

2015

年度母公司实现

的可分配利润的

20%

。

近来类似上市公司分红案例并

不少见。 据证券时报记者不完全统

计，截至

1

月

21

日发稿时，

2016

年

1

月已有

26

家上市公司发布利润

分配预案， 多数为高送转方案。 其

中，南方泵业、苏试试验等上市公司

还补充披露了大股东及董监高的增

减持意向。

辛苦迎来业绩反转的

*ST

融捷

21

日晚间公告， 公司去年实现净利

润

890

万元，同比实现扭亏为盈。 因

此，公司在提出摘帽申请的同时推出

送转预案， 拟向全体股东每

10

股转

增

5

股。仅在

21

日晚间，还有汤臣倍

健、万孚生物、九强生物、华铁科技等

4

家上市公司宣布计划高送转。

对于不少上市公司来说，业绩预

增使得实际控制人有了提出高送转

预案的底气。

Wind

数据显示，

1

月公

布高送转的多家上市公司中，绝大多

数为

2015

年度业绩预增或略增的公

司。 其中预增最多的是海翔药业，预

计净利润约

5

亿元

~5.5

亿元，同比增

长

834.24%~927.67%

，因此，与所有

股东分享公司快速发展的经营成果，

公司大股东也提出了向全体股东每

10

股派发现金红利

2

元，同时每

10

股

转增

10

股的高送转方案。

也并非只有业绩上升的公司才提

出高送转预案。 太原刚玉此前公布

10

转

10

股的高送转预案，公司同时公告

预计

2015

年度净利润为亏损

5000

万

元至

6000

万元，遭遇首次亏损；此外，

飞天诚信和华信国际也在业绩预减的

情况下发布了高送转方案。

资本市场对高送转的追捧，成为了

不少上市公司借力高送转，为后续的业

务转型铺路的重要考量。 今年

1

月

14

日，停牌半年多的华信国际控股股东上

海华信提议， 以公司股份总数

11.99

亿

股为基数，每

10

股转增

9

股。公司同时

宣布，控股股东计划将其下属从事能源

及金融业务主体注入上市公司，标的资

产初步估值约

230

亿

-300

亿元， 同时

增发配套融资

150

亿

-200

亿元。

值得关注的是， 从目前已披露的

情况看，

1

月以来已经有星徽精密、赛

摩电气等

5

家新股上市公司发布了高

送转方案，均是在去年

5

月、

6

月间正

式登陆的资本市场。 此前国信证券研

报称，“高送转” 股票的主要特征是股

本少、上市时间短、每股资本公积高、

每股未分配利润高。 而纵观目前发布

高送转预案的上市公司， 主要都是深

市上市公司为主，中小创尤其踊跃。

还有更多公司留着分红悬念。 曾

以送安全套实物分红的人福医药今年

再出创意之举， 称为了增强公司利润

分配透明度，就公司

2015

年度利润分

配方案向广大投资者征求意见， 请投

资者在

2016

年

1

月

27

日通过电邮等

方式将书面意见反馈至公司。

芯片巨头角逐中国市场

英特尔顶尖处理器首度落地

证券时报记者 阮润生

2016

年，国际芯片巨头开始深

耕中国市场。 继高通宣布在华设芯

片合资公司， 英特尔也签下了新年

第一单。 昨日，英特尔、澜起科技和

清华大学签署协议，成立合资公司，

研发新型处理器。

按照协议，三方将联手研发融合

可重构计算和英特尔

x86

架构技术

的新型通用处理器，推动这一新型通

用

CPU

的产业化， 满足数据中心等

对高性能服务器的迫切应用需求。该

项技术被公认为是下一代突破性的

集成电路技术。而合资公司将得到英

特尔旗下

1

亿多美元研究基金资助。

工信部副部长怀进鹏表示，本

次清华大学的可重构计算技术与英

特尔公司全球领先的处理器技术结

合，加上本土企业澜起科技加入，将

开展具有中国元素的原创性处理器

技术研发，具有重大的战略意义。

半导体研究机构芯谋公司分析

师顾文军在接受证券时报·莲花财

经记者采访时表示， 这是英特尔首

次将最先进的处理器落地中国。 目

前， 国际芯片巨头普遍开始加大力

度，以技术、投资换市场，顺应中国

集成电路产业发展。

“与以往投资不同，国际巨头在

华投资，定制化趋势越来越明显。 ”

顾文军指出。据英特尔介绍，通过可

重构计算处理器以及清华大学开发

的相关软件结合， 将增加解决具体本

地需求的能力。

1

月

17

日， 高通宣布与贵州政府

合资

2.8

亿美元成立芯片公司， 进行设

计、开发及销售先进服务器技术。 其中，

贵州政府持股

55%

股份，高通持有

45%

股份。 高通方面表示，除了资本投资之

外，高通将授权服务器技术给这家合资

公司，开发为本土市场定制的芯片。

大数据分析师曾指出， 传统智能

手机业务衰减， 高通希望在大数据产

业中寻求新增长点， 而国内大数据基

础架构正处于基础建设阶段， 技术尚

不足以支撑， 需要引入高通带动国内

技术进步和产业提升。 据预测，到

2020

年，服务器芯片市场的规模将达

150

亿美元， 中国将是全世界数据中

心技术的第二大市场。

值得注意的是，自澜起科技

2014

年完成私有化， 后续资本运作备受关

注。 作为中国电子信息产业集团旗下

公司， 澜起科技一度被认为将会注入

集团旗下上市公司在

A

股借壳上市，

后来中融国际信托去年一款信托产

品，显示将用于投资“拟在港交所上市

的澜起科技集团有限公司股权”，澜起

科技在港股上市也成为猜测之一。

对此， 顾文军表示澜起科技上市

进程还在推进， 预计考虑到国内相对

高估值，在

A

股单独上市可能性比较

大。目前中国电子集成电路领域，拥有

上海贝岭、中电广通、振华科技、深桑

达

A

等上市公司。

商业城股东成为今年取消减持首例

证券时报记者 杨苏

继

2015

年

6

月黑牛食品控股股

东取消减持计划后， 商业城（

600306

）

原控股股东

1

月

21

日也宣布取消减

持计划。据证券时报·莲花财经记者不

完全统计，这是今年

A

股市场异常波

动以来， 首家放弃减持计划的持股

5%

以上股东。

商业城当前实际控制人为茂业系

掌门人黄茂如，旗下还拥有茂业通信、

成商集团两家

A

股公司，目前成商集

团仍在停牌筹划重大资产重组。 在黄

茂如之前， 商业城控股股东历经沈阳

市国资委、 深圳市琪创能贸易有限公

司两任控股股东。

追溯公告，

2009

年

8

月， 深圳琪

创能作为受让方以

2.7

亿元合计持有

商业城

26.14%

比例股份。

2014

年

2

月， 黄茂如旗下的中兆投资受让深圳

琪创能所持公司

11.74%

比例股份，成

为公司控股股东， 所持公司股份占总

股本约

29%

。

一直以来，深圳琪创能减持意愿较

为坚决。

2015

年

1

月

11

日至

2016

年

1

月

11

日， 琪创能通过上交所累计减持

商业城

627.56

万股、占公司股份总数的

3.52%

，价格区间为

16.6~28.06

元

/

股。

2016

年

1

月

13

日， 深圳琪创能

将减持计划告知商业城。 因自身发展

需求，深圳琪创能计划在

2016

年

2

月

3

日

~3

月

10

日，减持

167

万股，价格

区间暂定为

17~30

元

/

股，股份来源为

此前拍卖所得。不过，当日深圳琪创能

披露， 因券商系统失灵，

1

月

12

日买

入商业城

20

万股。

对此， 上交所向深圳琪创能发出

监管工作函。 上交所上市公司监管一

部表示， 深圳琪创能未按规定履行减

持预披露的义务， 并且买卖商业城股份

的行为涉嫌构成短线交易， 将对此启动

纪律处分程序。

1

月

21

日，深圳琪创能告知商业城

撤回

1

月

13

日披露的减持计划。 目前，

深圳琪创能持有商业城

1592.51

万股，

占公司总股本

8.94%

。

此前

2015

年

6

月

9

日，黑牛食品控

股股东林秀浩披露减持可能超过公司总

股本

5%

的股份。 不过，

6

月

15

日，林秀

浩宣布取消减持计划， 将通过其他融资

渠道解决新品

TAKI

鸡尾酒推广的资金

需求。

*

ST融捷扭亏为盈 摘帽大戏拉开帷幕

25只ST股2015年度有望盈利

证券时报记者 张骞爻

*ST

融捷 （

002192

）

1

月

21

日晚

间发布

2015

年年度报告，报告期内实

现营业收入

2.32

亿元， 同比下降

51.13%

；净利润

890.39

万元，成功扭

亏为盈。 另外， 公司拟向全体股东每

10

股转增

5

股。

*ST

融捷表示， 业绩变动的原因

有三个方面：首先，公司锂电设备业绩

稳步增长， 东莞德瑞业绩较上年同期

大幅上涨约

50%

；其次，公司锂电池

系统及电子书包业务在每一季度都有

适量业绩贡献；再次，因

2015

年完成

非公开发行股票募集资金项目， 用募

集资金提前归还银行借款和股东财务

资助，资本结构得到改善，公司财务费

用较上年同期大幅下降。

券商分析人士指出，

*ST

融捷于

2014

年剥离了原来的沥青业务，变更

实际控制人，彻底转型新能源业务，并

且成功全资收购了融达锂业， 成为国

内资源禀赋最好的锂矿山拥有者。 另

外，公司不断加大新能源产业链布局，

先后收购和成立了东莞德瑞、 融捷方

舟和芜湖天量等新业务， 经过了一段

时间的培育， 这些业务将逐渐步入收

获期， 未来这些新业务将成公司主要

盈利来源。

环顾资本市场， 又到年报扎堆公

布之际， 一些有摘帽概念的

ST

个股

将受到市场追捧。据统计，

25

只

ST

股

年度或将盈利，有摘帽可能。

*ST

京蓝

1

月

20

日晚间发布业

绩预告 ， 预计去年实现净利润

3386.35

万元

-4138.87

万元， 同比扭

亏为盈。 公司表示，期内重大资产出

售事项使得投资收益大幅增长，为扭

亏立下大功。

*ST

金化

1

月

15

日晚间发布业

绩预盈公告， 预计实现归属于上市公

司股东的净利润为

2.35

亿元到

2.55

亿元，同样扭亏为盈。

此外，

*ST

霞客、

*ST

申科、

*ST

元

达等个股都年度预盈，

*ST

酒鬼、

*ST

水井、

*ST

古汉等个股虽然未公布业

绩预告或快报， 但前三季度已经实现

盈利，也具有摘帽条件。

*

ST新都完成重整 长城汇理晋级第一大股东

证券时报记者 童璐

多 方 资 本 角 力 的

*ST

新 都

（

000033

）股权大战告一段落。 公司

1

月

21

日晚间公告，假定公司各股东之

间股份转让及法院裁定的《重整计划》

出资人权益调整均能完成， 则公司前

五大股东持股状况将发生变化， 长城

汇理将晋升为公司第一大股东， 持股

11.5%

； 而主导

*ST

新都的重整投资

人华银汇通及丰兴汇将合计持股

8.53%

，系公司第二大股东。

这意味着，尽管

*ST

新都暂时摆

脱了退市危机， 但其股权结构依旧较

为分散，仍无实际控制人。后续瀚明投

资能否将股权转让给华银汇通和丰兴

汇， 第一和第二大股东间如何主导公

司的命运，值得关注。

由于

2013

年、

2014

年连续两个

会计年度的财务会计报告被出具无法

表示意见的审计报告，

*ST

新都去年

5

月

21

日起暂停上市。 根据

2015

年

12

月

15

日法院裁定批准的重整计

划，重整投资人由广州泓睿投资、深圳

华银汇通、丰兴汇资产管理企业（有限

合伙）共同组成联合体。他们将负责新

都酒店未来的经营和发展， 并根据重

整计划的安排， 提供部分资金并受让

新都酒店出售的资产以及出资人让渡

的股份。而在接受了泓睿投资

8000

万

元的捐赠后，到了

12

月

29

日，

*ST

新

都宣布，收到深圳中院送达的《民事裁

定书》， 确认重整计划已经执行完毕，

重整工作已经完成。

彼时， 主导重整的泓睿投资及合

作方称， 泓睿投资将自重整计划执行

完毕后，申请股票恢复上市。同时会分

步将其合法拥有的优质资产注入新都

酒店， 进一步增强和提高新都酒店的

持续经营及盈利能力。

本次公告显示， 作为泓睿投资的

合作方， 本次重整中深圳华银汇通和

丰兴汇资产管理企业将承接瀚明投资

无偿让渡其现持有的

2277.55

万股和

转增股份

1387.24

万股， 鉴于华银汇

通以及丰兴汇的执行事务合伙人均为

郑展奇，双方为一致行动人。

假定

*ST

新都各股东之间股份转

让和出资人权益调整均能完成，华银汇

通以及丰兴汇将合计持有上市公司股

份的

8.53%

，成为公司第二大股东。 长

城汇理六号、长城汇理

1

号和长城汇理

则分别持有

6.65%

、

4.82%

和

0.025%

的

股权，合计持股比例为

11.50%

，是公司

的第一大股东。原

*ST

新都的第一大股

东， 瀚明投资将持股

2277.55

万股，是

持股

5.3%

的第三大股东。

此前《上海证券报》曾报道称，长

城汇理的掌门人宋晓明曾对记者表

示， 长城汇理想通过破产重整主导

*ST

新都重组权， 与瀚明投资有所分

歧。 双方的内斗甚至导致了华图教育

终止借壳

*ST

新都。

这意味着本次重组完成后，

*ST

新

都仍将处于无实际控制人， 股权分散的

状态。 既没有股东持有公司股份比例超

过

30%

的情形， 也没有股东能够控制公

司股东大会决议的形成。现任董事会中，

长城汇理和贵州经贸均提名了

3

名董

事，而瀚明投资提名了

2

名董事（即王亿

群、陈小卫），桂江企业提名了

1

名董事，

无任何股东有能力单独决定董事会半数

以上成员的选举。

而瀚明投资股权被冻结， 也可能将

是

*ST

新都重回市场的一个新变数。

1

月

14

日，

*ST

新都披露， 瀚明投资将所

持有的

4555.1

万股股权（占公司总股本

的

13.83%

）自

2013

年

6

月

14

日起质押

给中融国际信托有限公司， 目前已被冻

结。 目前尚无法获悉该部分股份被冻结

的原因以及是否存在被强制过户的风

险。 而这被冻结的

4555.1

万股中，包括

了瀚明投资当初承诺无偿向重整投资人

让渡的股份。

浙江富润转型互联网营销

拟12亿吞下“泰一指尚”

证券时报记者 童璐

又一家纺织业上市公司开启转

型之路。 浙江富润 （

600070

）

1

月

21

日晚间公告， 拟以

7.51

元

/

股的价格

增发

1.33

亿股， 同时支付现金

2.02

亿元， 合计作价

12

亿元收购泰一指

尚

100%

股权；同时拟以

7.51

元

/

股的

价格非公开发行股份募集配套资金

不超过

6

亿元，其中公司实际控制人

旗下的惠风创投拟认购约

4

亿元。

公告显示， 泰一指尚是一家依托

于大数据技术， 为客户提供互联网营

销服务和营销数据分析服务的科技型

公司。 浙江富润的主营业务将由纺织

品、 钢管等产品的加工与销售逐渐向

大数据和互联网业务领域扩张， 有望

形成 “传统行业

+

大数据

+

互联网”的

多元化业务构成，优化公司资产结构，

支持公司实现产业整合与升级。


